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INTERNAL 

REGISTRO DA 239ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE CONSUMIDORES DE ENERGIA ELÉTRICA DA ENEL 1 

DISTRIBUIÇÃO SÃO PAULO - CONSELPA 2 

 3 

Aos 10 de Fevereiro de 2021, às 10h00, realizou-se a 239º Reunião Ordinária do Conselho de Consumidores de Energia 4 

Elétrica da Enel Distribuição São Paulo e com a Diretoria da ENEL SP. 5 

A reunião foi realizada on line através do Microsoft Teams em decorrência da calamidade pública atinente à pandemia 6 

de Coronavírus (COVID-19).   7 

 8 

1 PARTICIPAÇÃO 9 

1.1 Representantes do CONSELPA 10 

 A reunião teve a participação dos seguintes representantes: 11 

1. Sra. Dalva Christofoletti Paes da Silva (APM | Classe Poder Público - Titular e Presidente do Conselho)  12 

2. Sr. Gilmar Ogawa (FAESP SENAR | Classe Rural – Titular e Vice-presidente do Conselho) 13 

3. Sr. Jorge Jamal Ayad Badra (FECOMERCIO SP | Classe Comercial - Titular) 14 

4. Sr. Renato Daniel Tichauer (ASSOSÍNDICOS | Classe Residencial – Titular) 15 

5. Sra. Marilene Mariottoni (APM | Classe Poder Público - Suplente) 16 

6. Sra. Cristiane Lima Cortez (FECOMERCIO SP | Classe Comercial - Suplente) 17 

7. Sra. Glauce Rodrigues Bezerra (ENEL SP | Secretária Executiva - Titular) 18 

 19 

1.2 Convidados 20 

 A reunião teve a participação dos seguintes convidados: 21 

1. Sr. Max Xavier (ENEL SP | Presidente) 22 

2. Sra. Carla Barbosa dos Santos (ENEL SP | Ouvidora) 23 

3. Sra. Andrea Violante (ENEL SP | Ouvidoria) 24 

4. Sr. Rosario Zaccaria (ENEL SP | Gestão) 25 

5. Sr. Bruno Cechetti (ENEL SP | Inovação) 26 

6. Sr. Iuri Barouche (ENEL SP | Regulatório) 27 

 28 

1.3 Ausências Justificadas 29 

1. Sr. Elizeu Lima (FIESP | Classe Industrial – Titular) 30 

 31 

 32 

2 DESENROLAR DA REUNIÃO 33 

A reunião teve início às 10h00 com a presença de representantes das classes Rural, Residencial, Industrial e 34 

Comercial e representantes da Ouvidora da ENEL SP. 35 

A partir das 11h00 os representantes da Diretoria da ENEL SP  e o Sr. Max Xavier ingressaram na reunião para 36 

apresentação do evento #SPDOFUTURO – Medidor Inteligente - SmartGrid. 37 

 38 

 2.1 Reunião exclusiva com membros do Conselho – 9h00 as 11h00                                              39 

2.1.1 Leitura e aprovação da Ata de nº 238 (16/12/2021) 40 

Sra. Dalva, Presidente do CONSELPA e representante da classe Poder Público, faz a abertura da reunião e 41 

solicita que a Secretária Executiva efetue a leitura da ata da reunião anterior, registrada sob o nº 238, realizada 42 

em 16 de dezembro de 2020, para eventuais correções, adições e conclusão dos itens em aberto, tendo sido 43 

aprovada pelos membros do CONSELPA presentes. 44 

 45 

2.1.2   Leitura das contribuições às Consultas Públicas 062, 072 e 078; 46 

Em seguida, o Sr. Gilmar Ogawa procedeu as leituras das consultas públicas nºs 062, 072 e 078 e as 47 

contribuições enviadas para Aneel, onde os demais conselheiros fizeram os comentários a respeito.  48 

 49 
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 51 

 52 

 53 

2.2 Reunião com Diretoria da ENEL SP - 11h00 as 12h00 54 

Atendendo às determinações da REN ANEEL 451/2011 foi realizada reunião com a presidência e diretoria da ENEL. 55 

Por volta das 11h00 o Sr. Max Xavier, Presidente da ENEL SP, ingressou na reunião e forneceu um panorama geral 56 

sobre o tema Smart Metter. Informa que no dia 28 01 foi realizada uma Live para o lançamento do Smart Metter e 57 

sobre as funcionalidades desta nova tecnologia e destes novos medidores.  58 

 59 

Em seguida o Sr. Rosario e o Sr. Bruno também informam que a introdução do medidor inteligente já é habilitada 60 

em vários países da Europa e é possível realizar a medição a cada hora do consumo. Sr. Bruno informa também 61 

sobre os primeiros 300.000 medidores a serem instalados na primeira fase do projeto e que é uma relação de 62 

importante ganho para o consumidor que passa a ter o horário do maior consumo e da concessionaria que terá a 63 

visão detalhada de todos os consumidores.  64 

 65 

Sr. Renato questiona se há previsão de instalação dos medidores no sistema Smart Metter para os demais estados 66 

onde a ENEL está presente. Sr. Max informa que o objetivo é estender para os demais estados onde é a ENEL está 67 

presente, mas há investimentos robustos a serem feitos em uma curva de tempo não conhecida e esta reforça que 68 

a instalação destes medidores em São Paulo é um projeto piloto.  69 

 70 

Sr. Gilmar questiona o Sr. Max que esteve presente no evento e informa que neste foi informado que 300.000 71 

consumidores serão abarcados nesta fase. Questiona se é possível dentre eles é também contemplar alguns 72 

consumidores da classe Rural, preferencialmente da Região de Itapecerica da Serra que trabalham com Hidroponia 73 

e questiona também se este medidor já é bidirecional e se ele possui a possibilidade de identificar as variações de 74 

tensão. Sr. Max informa que os bairros que foram escolhidos de Pirituba e Perus atendem a vários critérios e 75 

apresentam os melhores cenários e mais adversos para os testes em consumidores de baixa tensão, mas alguns 76 

consumidores rurais próximos a esta região poderão ser também contemplados. Quantos as questões de 77 

bidirecionalidade e verificação de tensão estes medidores também podem aferir e constatar tais situações.  78 

 79 

Sr. Gilmar questiona se a tarifa branca seria melhor viabilizada com a tarifa branca. Sr. Max informa que o Smart 80 

Metter potencializa toda a medição diferenciada e acreditamos que o regulador poderá seguir no passo de dar 81 

continuidade nas criações de tarifas hora sazonais para consumidores de baixa tensão.  82 

 83 

Sr. Jorge questiona se a norma já está simplificada de acordo com nossa legislação e se há alguma informação sobre 84 

a devolução dos valores. Sr. Max informa que a ENEL junto ao INMETRO realizou um trabalho em conjunto para 85 

criar a certificação deste medidor. Sobre a devolução a Aneel abriu uma audiência pública sobre a aplicação destes 86 

recursos.   87 

 88 

Sra. Dalva informa que será enviado para todos os conselhos a contribuição que o Conselpa fez a Aneel e fará um 89 

compêndio das informações e questiona ao Sr. Max se as informações poderão ser divulgadas e o Sr. Max informa 90 

que o material está inclusive está disponibilizado e o evento inclusive está disponível e gravado.  91 

 92 

Sra. Dalva informa que na próxima reunião será decidido sobre o Encontro Nacional e que conta com todos os 93 

participantes.  94 

 95 

 96 

Cumprindo-se a pauta prevista e não havendo mais manifestação dos presentes, eu como Secretária Executiva do 97 

CONSELPA e por determinação do Vice-presidente, lavrei a presente Ata. 98 

 99 

São Paulo, 10 de fevereiro de 2021. 100 

 101 

Dalva Christofolleti Paes da Silva      Glauce Rodrigues Bezerra 102 

Presidente do CONSELPA       Secretária Executiva do CONSELPA 103 


